



# MASAS

Órgano central del partido obrero revolucionario



## SUMARIO

**Nro. 2741**  
**26/04/2022**

- 1 **¡VIVA EL PRIMERO DE MAYO!**  
**DÍA INTERNACIONAL DE LOS TRABAJADORES**
- 2 **Comité de Enlace por la Reconstrucción de la Cuarta Internacional (CERCI)**  
**LOS TRABAJADORES FRANCESES MUESTRAN EL CAMINO DE LA LUCHA, ENFRENTÁNDOSE AL CAPITALISMO EN DESCOMPOSICIÓN**
- 3 **EL MALESTAR SOCIAL CRECE, PERO NO LOGRA MATERIALIZARSE EN MOVILIZACIÓN POLÍTICA INDEPENDIENTE REVOLUCIONARIA**
- 4 **EL MAGISTERIO URBANO EN PELIGRO DE NO SUPERAR SU AISLAMIENTO**  
**HAY QUE DARLE UNA PERSPECTIVA REVOLUCIONARIA A LA LUCHA DE LAS MASAS**
- 5 **A PESAR DEL PACTO ENTRE LAS FACCIÓNES MASISTAS EN EL PARLAMENTO, EVO MORALES SIGUE CONSPIRANDO DESDE LAS REGIONES**
- 6 **Cochabamba**  
**PADRES DE FAMILIA SE REBELAN CONTRA SUS DIRECCIONES OFICIALISTAS**
- 7 **LA CORRUPCIÓN DE LOS POLITIQUEROS EXPRESIÓN DEL CAPITALISMO PUTREFACTO**
- 8 **Notas laborales y sindicales**
  - **9 días de paro de brazos caídos en la Fábrica "INCERPAZ". Denuncian que les deben 5 meses de sueldo**
  - **Trabajadores de planta de industrias "BELEN" denuncian que hay despidos por masticar coca con rastrillajes abusivos y humillante de parte de la gerencia.**
  - **Victoria de trabajadores subcontratados de "CHINA STATE"**
  - **Nuevamente trabajadores de "CERÁMICA RIO GRANDE" denuncian proceso penal en contra de los dirigentes y suspensiones sin goce de haberes por participar en ampliado fabril**
- 9 **Federación de Trabajadores de Educación Urbana de Chuquisaca**  
**RESOLUCIONES DE LA ASAMBLEA GENERAL DEL MAGISTERIO URBANO**
- 10 **Federación de Trabajadores de Educación Urbana de Chuquisaca**  
**RESOLUCIONES DE LA ASAMBLEA GENERAL DEL MAGISTERIO URBANO**
- 11 **U Abierta 5ta. época No. 991, 26 de abril 2023**  
**URUS - UMSA**  
**EL MOVIMIENTO UNIVERSITARIO EMPIEZA A DESPERTAR**
- 12 **¡VIVA LA INDEPENDENCIA POLÍTICA Y SINDICAL DE LOS TRABAJADORES!**  
**POR UN PRIMERO DE MAYO DONDE LA CLASE OBRERA SE REENCUENTRE CON SU IDEOLOGIA, HISTORIA Y TRADICION REVOLUCIONARIA**

**Este lunes primero de mayo ven a marchar junto al**



**Partido Obrero Revolucionario**  
**Sección boliviana del C.E.R.C.I.**



**No. 2737**

**26/04 / 2022**

**Edición digital**



**PARTIDO OBRERO REVOLUCIONARIO**

Sección Boliviana del Comité de Enlace por la Reconstrucción de la IV Internacional

**¡VIVA EL PRIMERO DE MAYO!  
DÍA INTERNACIONAL DE LOS TRABAJADORES**

**¡VIVA LA TRADICIÓN  
REVOLUCIONARIA DE LA C.O.B.!**

**¡MUERAN LOS BURÓCRATAS TRAIADORES!**

**¡FUERA GUARACHI!**

**¡VIVA LA INDEPENDENCIA POLÍTICA Y  
SINDICAL DEL PROLETARIADO!**

**¡RECUPERAR LA C.O.B. PARA LOS  
TRABAJADORES!**

**¡ABAJO EL MISERABLE INCREMENTO SALARIAL  
DEL GOBIERNO Y SUS LACAYOS DE LA C.O.B.!**

**SALARIO MÍNIMO VITAL DE ACUERDO A  
LA CANASTA FAMILIAR**

**INMEDIATA REINCORPORACIÓN DE LOS TRABAJADORES  
DESPEDIDOS POR LOS PATRONES MISERABLES**

**PARA ACABAR CON LA MISERIA Y EL HAMBRE:**

**GOBIERNO OBRERO-CAMPESINO Y DE TODOS LOS OPRIMIDOS  
CON EL P.O.R. AL SOCIALISMO**

Comité de Enlace por la Reconstrucción de la IV Internacional (CERCI)

## **LOS TRABAJADORES FRANCESES MUESTRAN EL CAMINO DE LA LUCHA, ENFRENTÁNDOSE AL CAPITALISMO EN DESCOMPOSICIÓN**

**¡VIVAN LAS HUELGAS Y MANIFESTACIONES DE LOS EXPLOTADOS EN TODO EL MUNDO!**

Las masivas y radicalizadas manifestaciones, huelgas y bloqueos en Francia contra la odiada contrarreforma de las pensiones duran ya más de dos meses, obteniendo el apoyo de trabajadores de diversas partes del mundo.

El presidente de Francia, Emmanuel Macron, ha tenido que recurrir al artículo 49-3 de la Constitución para imponer por la fuerza la contrarreforma.

El movimiento que desde hace dos meses rechaza el aumento de la edad y del periodo de aportes para la jubilación es parte de las movilizaciones de varios países europeos, que se enfrentan al aumento del coste de la vida, a los bajos salarios y a un empeoramiento general de las condiciones de vida de las masas trabajadoras.

Fundamental para las movilizaciones es el movimiento huelguístico que paró refinerías, afectando al suministro de combustible en todo el país, la huelga de los recolectores de basura, las huelgas en la educación y en otros sectores. En conjunto, el movimiento huelguístico ha puesto en jaque a Macron y a la burguesía francesa.

La burguesía y los gobiernos europeos, que han formado una alianza en torno al imperialismo estadounidense y su brazo armado en Europa, la OTAN, han asumido no sólo los peligros de que el conflicto traspase las fronteras de Ucrania, sino también la responsabilidad de descargar todo el peso de la decadencia económica sobre la mayoría de la población.

No se trata de establecer una relación mecánica entre la guerra, el levantamiento de las masas en Francia y las manifestaciones que han tenido lugar recientemente en Inglaterra, Bélgica, Alemania y la República Checa. Se trata, sin embargo, de reconocer los vínculos entre la descomposición del capitalismo y la guerra y la escalada militar y sus consecuencias sociales.

En todos los casos de movilización de los explotados, los gobiernos europeos se guían por los reflejos de la guerra y las represalias económico-financieras contra Rusia. No se permiten victorias que contrarresten los esfuerzos bélicos para derrotar a Rusia y abran el camino a una libre penetración del capital en la rica región euroasiática, que hasta finales de 1991 estaba controlada por la URSS.

En Francia, la represión ha sido brutal. Macron y la burguesía francesa siguen intransigentes, pero el movimiento avanza con más sectores en huelga, movilizaciones de masas y la formación de comités de lucha en varias regiones. La lucha en Francia está atrayendo la atención de todo el mundo y despertando a los explotados para que asimilen sus lecciones y las apliquen a las diferentes condiciones de sus países, ya que la burguesía mundial está unida en la tarea de descargar la crisis capitalista sobre las espaldas de los explotados.

Las mayores centrales sindicales, aunque burocratizadas, han tenido que unificarse en este movimiento, pero en algunos casos ya se están posicionando como posible mediador de los conflictos, proponiendo soluciones intermedias al gobierno. Quieren llevar la lucha al terreno al que están acostumbrados, las negociaciones en torno al parlamento y al gobierno. Las masas deben estar atentas a las desviaciones. Sólo a través de la lucha de clases, a través de los métodos de la acción colectiva directa, podremos obtener victorias efectivas y dar pasos hacia la reorganización revolucionaria del proletariado.

La crisis de dirección es profunda, lo que explica que no se haya establecido entre la clase obrera y los demás oprimidos el vínculo entre la guerra de dominación en Ucrania y la responsabilidad de los gobiernos, que siguen los intereses de la burguesía imperialista. Y aplican todo tipo de medidas reaccionarias para mantener los beneficios de esta minoría.

El ataque a los derechos de los trabajadores, que vemos hoy en Francia, se ha repetido en todas partes, incluso aquí en Brasil con las contrarreformas laborales y de seguridad social de los gobiernos de Temer y Bolsonaro.

El gobierno de Lula ya ha dejado claro que no derogará las malditas reformas, demostrando que desde este punto de vista es una continuación del gobierno anterior. Por eso, el POR defiende que las organizaciones aquí presentes mantengan el frente para responder a los ataques que está sufriendo la clase obrera en Brasil y a la política antiobrera del gobierno Lula/Alckmin. El POR llama a los presentes en esta acción a constituir una oposición revolucionaria al gobierno burgués del frente amplio oligárquico.

**¡Viva la lucha obrera francesa!**

¡Organizar un movimiento en Brasil por un programa de la clase obrera y los demás explotados!

Llamamos a las organizaciones aquí presentes a hacer campaña junto con las centrales sindicales, los sindicatos y los movimientos campesinos y populares para convocar un Día Nacional de Lucha, ¡con huelgas y bloqueos en defensa de los puestos de trabajo, los salarios y los derechos! ¡Y para levantar en alto la bandera del fin de la guerra en Ucrania! Así, los explotados en lucha impulsarán la constitución de un frente único antiimperialista.

(Resumen del Manifiesto del POR – Brasil distribuido en el acto del 6 de abril, frente a la Alianza Francesa.)

## **EL MALESTAR SOCIAL CRECE, PERO NO LLEGA A MATERIALIZARSE EN MOVILIZACIÓN POLÍTICA INDEPENDIENTE REVOLUCIONARIA**

Ocho semanas de duro enfrentamiento del magisterio urbano movilizado con el gobierno y los resultados son miserables, casi nada, 2.500 ítems incompletos y 8.000 horas para la deuda histórica que crece incesantemente desde hace muchos años.

Así, el magisterio urbano, ha puesto al descubierto la total incapacidad de este gobierno para atender las necesidades más elementales de la educación, de la salud y de toda la población. Ha puesto en evidencia que los gobiernos del MAS y sus predecesores, han provocado la total insolvencia del Estado burgués orillándolo hasta su quiebra por haber despilfarrado los millonarios ingresos que tuvo el país como consecuencia de la exportación del gas a la Argentina y al Brasil.

Ahora el gobierno, pretende mostrarse como duro e inflexible al sostener que no negociará más con la dirigencia de la Confederación del sector que, según él, ha caído prisionera del trotskismo radical.

La realidad es que el gobierno del MAS, expresión de la burguesía incapaz, ya no tiene nada que ofrecer a los miles de maestros movilizados en la ciudad de La Paz y en todo el país.

Estamos frente a la constatación objetiva del agotamiento del régimen burgués, incapaz de sacar al país de su condición de atraso y miseria generalizada.

No puede dar ni educación, ni salud, ni trabajo, ni seguridad social a la mayoría hambrienta que sufre día a día la angustiada necesidad de llevar el pan a la casa de mil maneras de trabajo informal, o trabajos precarios, o trabajos formales mal pagados con salarios que no alcanzan a cubrir el mínimo vital necesario para vivir con lo mínimo indispensable. Esto, mientras una minoría de empresarios, latifundistas agropecuarios, grandes comerciantes y contrabandistas, cooperativistas del oro asociados a empresas extranjeras, transnacionales y pandillas de funcionarios masistas corruptos, se enriquecen, dejando casi nada para el país.

Al pueblo trabajador, frente a la incapacidad burguesa sólo nos queda la alternativa de luchar por derrocar a la burguesía e instaurar el gobierno obrero-campesinos y de todos los oprimidos para vencer el atraso y la miseria.

El malestar social crece, pero en la medida en que éste no se oriente hacia acabar con el orden social burgués, se frustrará en los límites de la lucha politiquera entre masistas evistas, masistas arcistas y la vieja derecha neoliberal.

## EL MAGISTERIO URBANO EN PELIGRO DE NO SUPERAR SU AISLAMIENTO **HAY QUE DARLE UNA PERSPECTIVA REVOLUCIONARIA A LA LUCHA DE LAS MASAS**

El mañoso discurso en sentido de que son sólo unos cuantos dirigentes intransigentes quienes impiden los acuerdos porque los maestros de base están felices con la aplicación de la malla curricular y con los ítems ofertados, permanentemente es desmentido por las multitudinarias movilizaciones que se repiten todos los días.

Las asambleas populares en defensa de la educación fiscal y científica en Sucre, La Paz y Cochabamba han abierto el camino para la incorporación de los otros sectores enarbolando, junto al problema educativo, también sus propias reivindicaciones como el problema del rechazo a la gestora pública de pensiones, la jubilación con el 100 % del sueldo como trabajador activo, el incremento de sueldos y salarios, la terca resistencia de la población al paquete de leyes que busca penalizar la protesta social y reglamentar el derecho a pensar y a ser libremente informada.

En la línea de parar las negociaciones con la dirigencia, anuncia que irá directamente a las bases para entregar los ítems y las horas para la deuda histórica y, con el propósito de fracturar desde abajo al magisterio movilizado apoyándose en los sectores más conservadores y renuentes a la movilización, arreciar sus mecanismos de represión administrativa a través de los directores distritales y de unidades educativas; por otra parte, pretende utilizar a las cúpulas de las juntas escolares políticamente controladas por el oficialismo para movilizar a padres de familia contra el magisterio. La eficacia o no de este aparato represivo está en relación directa al grado de movilización y radicalización al que han llegado las bases.

Sin embargo, al coincidir con un periodo de reflujo que parece iniciarse debido al cansancio y porque no logra entroncar rápidamente en una movilización general, puede tener su efecto por un período brevísimo.

Se percibe que, debido al miserable incremento de los sueldos y salarios, la terca persistencia del gobierno en imponer la vigencia de la Gestora Pública y la imposibilidad de que las condiciones de vida y los ingresos mejoren en esas inmensas masas de cuentapropistas, rápidamente puede expresarse en movilizaciones el malestar social ya reinante; será el momento en que se pueda incorporar nuevamente el magisterio nacional retomando las consignas incumplidas que ahora las empuja a las calles.

*El momentáneo reflujo que puede darse en las bases del magisterio no debe expresarse como frustración y desmoralización que son signos de derrota. Es preciso dar una perspectiva revolucionaria a la experiencia ya vivida por capas importantes de la vanguardia de las masas. Esa experiencia es que el Estado burgués se encuentra totalmente agotado, que ya no ofrece nada a la sociedad, sólo la destrucción de las conquistas fundamentales de la educación y de las conquistas sociales, económicas y políticas de los explotados y oprimidos de este país. La única salida para salvar al país del atraso, de la barbarie y de la miseria es construir un nuevo Estado de obreros, campesinos y de la clase media más pobre. Frente al fracaso y agotamiento del Estado burgués, está a la orden del día la necesidad de luchar por estructurar el gobierno obrero campesino.*

## A PESAR DEL PACTO ENTRE LAS FACCIÓNES MASISTAS EN EL PARLAMENTO, EVO MORALES SIGUE CONSPIRANDO DESDE LAS REGIONES

En la primera votación para aprobar la “Ley del Oro” en la cámara de diputados, los oficialistas lograron 54 votos, 24 de rechazo (evistas) y 41 votos en blanco (oposición); en la segunda votación, los arcistas lograron 73 votos logrando la mayoría absoluta, la derecha tradicional voto por el rechazo 45 votos y 4 nulos; situación que pone en evidencia que hubo un pacto político entre las dos facciones del MAS para viabilizar que Arce pueda controlar la crisis económica por un tiempo más, mientras logre entregar a la inversión extranjera el litio y las reservas minerales de “clase mundial” y así mantener su modelo económico rentista. Modelo que se reduce a vivir de las rentas del entreguismo burgués en favor del imperialismo.

Lo contrario hubiera significado conducir al país al torbellino de la catástrofe económica, por insolvencia del Estado, lo que provocaría una rebelión popular que arrasaría no sólo al gobierno de Arce sino al MAS en su conjunto.

Ahora, Arce tiene la posibilidad de monetizar las reservas de oro, -cuya mayoría no se encuentran en las bóvedas del Banco Central sino fuera del país invertidas en la banca internacional-, venderlas para contar con los dólares para cumplir sus compromisos con las organizaciones financieras internacionales, mantener las subvenciones al diésel y la gasolina, hacer importaciones de insumos y maquinarias, cubrir el gasto corriente de un Estado burocrático en extremo, evitar por el momento una devaluación de la moneda, etc. Además, contraer nuevos créditos que, según

los proyectos de ley que ya se encuentran en el parlamento, ascienden a más o menos 700 millones de dólares.

Sin embargo, a pesar de este pacto de sobrevivencia del sistema social agotado y en descomposición, Evo Morales sigue conspirando contra el gobierno desde las regiones. En los últimos días han impulsado sendos bloqueos de caminos que han terminado aislando a Santa Cruz del Occidente.

Los campesinos e interculturales bloqueadores reivindican un sinfín de exigencias regionales. Los autoconvocados de Kara Kara, en Cocha-bamba, llevan más de siete días de bloqueo al acceso del botadero de basura condenando a la población a soportar toneladas de basura en las calles con grave riesgo de la salud pública; por su parte, el evista Carlos Romero no para en lanzar críticas ácidas a las medidas económicas desesperadas que va tomando el gobierno de Luis Arce Catacora, calificándolas de “chambonadas”.

Todo este panorama está mostrando que la crisis interna del MAS está lejos de limar sus asperezas y que ambos bandos están decididos a enfrentar una lucha a muerte por el control de Estado y por allanar el camino que los conduzca a la victoria en las elecciones el 2025.

A esta altura de los acontecimientos ya es inapropiado hablar de “crisis interna” en el MAS. Evistas y arcistas tienen su propia estructura partidaria; ya se trata de dos partidos que ya actúan de manera independiente.





**Cochabamba**

**PADRES DE FAMILIA SE REBELAN CONTRA SUS DIRECCIONES OFICIALISTAS**

El plan represivo preparado por el gobierno para doblegar al magisterio urbano movilizado consiste en utilizar a las juntas escolares para movilizarlas contra el magisterio. Recurriendo a multas de 100 y 150 bolivianos presionan para que sus bases salgan a las calles como fuerza de choque contra los maestros

Durante la semana pasada han salido miles supuestamente con la finalidad exigir desayuno escolar, refacciones en los locales escolares, la dotación de ítems para liberarlos de la pesada carga de financiar con sus bolsillos los sueldos de los maestros, del personal administrativo y de servicio que trabajan sin carga horaria presupuestada; pero, de manera subrepticia, los dirigentes oficialistas se han encargado de divulgar por los canales televisivos, la prensa oral y escrita que la marcha es contra los paros y movilizaciones de los maestros.

Cuando las bases descubren las maniobras de sus dirigentes oficialistas y se dan cuenta de que están siendo utilizados por las autoridades, inmediatamente reaccionan y se separan de la columna que se dirigía al local de la Federación de Maestros Urbanos; una gran mayoría se queda en los parques aledaños, los que llegan al local

sindical y a la Plaza 14 de Septiembre, se encargan de denunciar que han sido engañados por sus dirigentes. Expresan con claridad su rechazo a la malla curricular impuesta por el Ministerio de Educación y centran sus exigencias a la dotación de ítems para cubrir el crecimiento vegetativo de la población escolar y para saldar la deuda histórica de ítems que se ha ido acumulando en muchos años debido a la pésima administración del Ministerio de Educación.

Todos los días menudean las convocatorias a asambleas de padres de familia contra la voluntad de sus dirigentes oficialistas. Los representantes de la Federación de Trabajadores de Educación Urbana son convocados para que puedan explicar a las bases su posición frente a la aplicación de malla curricular.

Al margen de cómo vaya a desembocar la actual movilización del magisterio, en perspectiva, existen grandes posibilidades para que se puedan organizar movimientos populares en la próxima arremetida de los maestros. Están abiertas las condiciones para la generalización de futuras movilizaciones unitarias con los demás sectores que se verán obligados a salir a las calles para combatir contra los efectos de la crisis económica.



## LA CORRUPCIÓN DE LOS POLITIQUEROS EXPRESIÓN DEL CAPITALISMO PUTREFACTO

La corrupción se da en todos los gobiernos del mundo, tanto en los países desarrollados como en las semicolonias del imperialismo: los países capitalistas atrasados como Bolivia.

La corrupción en el país, alcanza a todo el aparato del Estado: los ministerios, la policía, las FF.AA., el Poder Judicial, la Asamblea Plurinacional, YPFB, COMIBOL, en fin, a todas las empresas del Estado e infecta al conjunto de la sociedad en la que impera la idea de que el que no roba, cuando se le presenta la oportunidad, es un tonto. Ha infectado también a los sindicatos y las organizaciones sociales expropiadas por pandillas de burócratas que venden su alma al diablo para enriquecerse dando la espalda a sus bases a las que se deben.

La corrupción es un signo del estado de putrefacción del capitalismo, sistema en el que la búsqueda por acaparar riqueza es la razón de ser dominante, angurria que lleva a la concentración de la riqueza social en las manos de la minoría burguesa, propietaria de los grandes medios de producción.

Actualmente, en Bolivia, la lucha descarnada entre masistas: evistas vs. arcistas, por el Poder, los ha llevado a denunciarse públicamente unos a otros sacando a luz detalles de la corruptela masista.

Es el caso, por ejemplo, del artículo firmado por un tal Marcelo Gutiérrez Vacano que devela cómo durante los 14 años en la Vicepresidencia, Álvaro García Linera logró crear una "estructura monstruosa de intereses económicos alrededor del Estado boliviano" y que el empresario Carlos Gill es su "socio" y "testaferro". Artículo que, dizque "por error de su equipo", el exministro de Gobierno, Carlos Romero, compartió en Facebook.

La reaparición en el escenario, por los medios de prensa, de García Linera, llamando a la unidad

dentro el MAS y defendiendo al gobierno de Arce Catacora, ha provocado la furia de Evo que ha declarado que ahora García Linera es su enemigo.

García Linera se ha pronunciado como abierto defensor del Ministro de Gobierno, Eduardo Del Castillo, enemigo jurado de Evo, justificando la represión:

*"No tendrá la experiencia en ciertas cosas, cálculo político, pero lo central de un ministro de Gobierno es proteger al Gobierno legalmente establecido mediante el uso de coerción (reprimir moral y físicamente), lo ha hecho y lo ha hecho bien. Más allá de las críticas, hay que valorar eso"*

<Reconfirmando la catadura de la mayoría de los foquistas, el ex EGTK, que denostaba a las fuerzas represivas cuando caía preso después de algunas aventuras juveniles

-incluido un atraco a los salarios de trabajadores de una universidad pública- y las acusaba de haberlo torturado sistema-ticamente, hoy, ante el riesgo que corre el "proceso" que le permitió escalar socialmente, enaltece la labor del ministro de gobierno. No se mide en alabanzas al encargado de reprimir a todo opositor o crítico del gobierno y a socapar, como dice su exjefazo, oscuras actividades delictivas. Él y su gobierno de entonces ya dieron muestras de esa doble moral, cuando Carlos Romero realizó la captura y entrega a Italia del perseguido militante ultraizquierdista Cesar Battisti y el guerrillero a la violeta no dijo ni pío, avalando esa acción.>(CAV)

Sólo un gobierno de todos los oprimidos dirigido por la clase obrera podrá acabar con la corrupción burguesa.



## **9 DÍAS DE PARO DE BRAZOS CAÍDOS EN LA FÁBRICA “INCERPAZ”.**

### **DENUNCIAN QUE LES DEBEN 5 MESES DE SUELDO.**

La Paz, 19/04/23 (RENNO).- Nos encontramos en puertas de la fábrica Incerpaz, a pocos kilómetros de la localidad de Viacha, dónde los trabajadores iniciaron un paro de brazos caídos hace 9 días. Denuncian que el señor Edwin Freddy Paz Rojas, Gerente General de la empresa Incerpaz, les debe 5 meses de sueldo y que hace bastante tiempo no pagó a la Caja ni las AFPs, razón por la cual la Caja Nacional de Salud dejó de ofrecer sus servicios a los trabajadores por mora.

## **TRABAJADORES DE PLANTA DE INDUSTRIAS “BELEN” DENUNCIAN QUE HAY DESPIDOS POR MASTICAR COCA CON RASTRILLAJES ABUSIVOS Y HUMILLANTES DE PARTE DE LA GERENCIA**

RENNO, Santa cruz 22/abril/2023.-Trabajadores de planta de Industrias Belén se pusieron en contacto con nuestro medio para denunciar de forma anónima que la gerencia ha ejecutado por lo menos 4 despidos ilegales mediante controles abusivos y humillantes a los trabajadores. “Nos revisan las mochilas como buscando droga y hasta nos revisan la boca como si no fuéramos personas trabajadoras sino presidiarios de Palmasola. Así actúan con hombres y mujeres por igual” señala el trabajador denunciante que pide no sea revelada su identidad. “En lo que va del mes de abril ya van por lo menos 4 personas despedidas por alcoholemia o por masticar coca en el turno nocturno que es cuando hay más riesgo de accidentes porque el cuerpo no rinde de la misma manera que de día”. Señalan que el último despido fue este viernes en extrusora grupo B y que los demás despidos fueron en el grupo A la semana pasada. “La gerencia está recrudesciendo sus controles buscando pretextos para despedir, no le interesa que produzcamos mejor, tampoco hay botiquín con medicamentos ni el personal administrativo de noche sabe de primeros auxilios [...] Ya son años de trabajar en estas condiciones y el sindicato no funciona no nos defiende de estos abusos pero igual se nos descuenta el aporte sindical y no sabemos en qué se está usando eso...”

## **VICTORIA DE TRABAJADORES SUBCONTRATADOS DE “CHINA STATE”**

RENNO, San Rafael de Velasco, 21 de abril del 2023. \_ Luego de 11 horas de paro laboral, al finalizar la tarde del día de hoy 21 de abril, la empresa China State Contruccion depositó a las cuentas de los trabajadores subcontratados sus salarios adeudados del mes de marzo. Los trabajadores señalaron que esta es la mejor manera de hacer respetar sus derechos, recurriendo al paro laboral de manera unida y decidida. Agradecieron además el apoyo del sindicato de trabajadores de China State Contruccion quienes manifestaron que de no resolverse el pago de salarios de los subcontratados hasta el día de hoy, mañana pararían los trabajadores que son contratados de manera directa por la empresa.

## **NUEVAMENTE TRABAJADORES DE “CERÁMICA RIO GRANDE” DENUNCIAN PROCESO PENAL EN CONTRA DE LOS DIRIGENTES Y SUSPENSIONES SIN GOCE DE HABERES POR PARTICIPAR EN EL AMPLIADO FABRIL**

Cochabamba, 20/04/2023(RENNO).- A menos de un mes de haber sido suspendidos por 7 días sin goce haberes, por supuesta falta injustificada, a todos aquellos trabajadores que asistieron a la marcha convocada el 30 de marzo por la Federación y Confederación de Fabriles, el día de ayer nuevamente la empresa entregó memorándum de suspensión por dos días al Strio. General y al Strio. de Relaciones que participaron del ampliado fabril que se desarrolla con regularidad todos los días martes. Un trabajador señala que, “por más que avisemos con una semana de anticipación sobre las actividades sindicales siempre nos descuentan y suspenden sin goce de haberes afectando gravemente a nuestros salarios”. De igual manera, la empresa a través del Ing. Carlos Parra Gutiérrez, anuncia un proceso penal en contra de todos los dirigentes del sindicato por el supuesto delito de difamación, calumnia, propalación de ofensas y corrupción de dependientes con el objetivo de amedrentar a los trabajadores y eludir los miles de denuncias de acoso laboral en contra de la empresa Rio Grande. Es contradictorio cómo para los procesos penales el sindicato y los dirigentes si valen, pero para otorgar permisos y respetar los derechos laborales, alegan que el sindicato no existe. La empresa Rio Grande que produce ladrillos y tejas ubicada en el Parque Industrial Santivañez de propiedad de la familia Campero Antezana, famosos por apoyar al equipo de futbol Wilstermann y dueños de la megaimportadora Campero, no les gusta que en sus empresas exista sindicato por eso se dan la tarea de contratar abogados especialistas para liquidar la organización de los trabajadores y así seguir superexplotando a los obreros.



MASAS



Partido Obrero Revolucionario



F.T.E.U.CH.

## Federación de Trabajadores de Educación Urbana de Chuquisaca

Personería Jurídica 227190-3-03-07  
Calle Junin N° 925 - Telf.: 6455378 - Fax: 4-6456659

### RESOLUCIONES DE LA ASAMBLEA GENERAL DEL MAGISTERIO URBANO

La Asamblea General de la Federación de Trabajadores de Educación Urbana de Chuquisaca (F.T.E.U.CH.), realizada el martes 11 de abril del año en curso, en la puerta de la Dirección Departamental de Educación, después de recibir informes de los miembros del directorio y analizar la situación actual del conflicto, resuelve lo siguiente:

SUCRE  
YOTALA  
YAMPARAEZ  
TARABUCO  
ICLA  
ZUDAÑEZ  
PRESTO  
MOJOCOYA  
TOMINA  
PADILLA  
ALCALÁ  
SOPACHUY  
V. SERRANO  
AZURDUY

hombre nuevo y la educación nueva serán el producto de la nueva sociedad.

1. La Asamblea General de Trabajadores en Educación Urbana de Chuquisaca, agradece y valora el sacrificio de los colegas Amparo Indhira Aguilera Navia y Grover Oropeza, que arriesgando sus vidas se encuentran cumpliendo 16 días de esta dura medida de huelga de hambre.
2. Dejar todas las horas ad honorem que vienen trabajando los maestros en diferentes unidades educativas, esto como respuesta a la negativa del gobierno de no atender el pliego petitorio de nuestro sector y como respuesta a las provocaciones del Director Departamental de Educación de Chuquisaca.
3. No participar en la distribución de los textos elaborados por el Ministerio de Educación, porque estos textos son la materialización de la malla curricular improvisada, la cual fue rechazada en diferentes instancias de nuestro sector, por cuanto se determina también no firmar ningún documento que tenga que ver con la distribución de este material. **Los directores no deben obligar (instruir) a firmar algún documento. Ningún ciudadano (maestro) debe firmar un documento si no está de acuerdo con su contenido. Toda firma conseguida bajo presión tiene vicio de nulidad.**
4. Exigir mayor presupuesto para atender las demandas de todos los trabajadores en educación urbana de Chuquisaca, como son la nivelación de horas para los colegas del nivel inicial, primaria, secundaria, para los colegas de alternativa y también para satisfacer las necesidades de nuestros compañeros administrativos y de servicio como es la nivelación de horas y la materialización de categoría cero para los mismos.
5. Declarar cuarto intermedio a la vigilia que se viene realizando en la Dirección Departamental de Educación de Chuquisaca, a partir de la media noche, para preparar las siguientes movilizaciones.
6. Preparar la gran movilización instruida por la Confederación de Trabajadores de Educación Urbana de Bolivia (CTEUB), que se realizará el viernes 14 de abril del año en curso, a horas 18:00. Los delegados sindicales deben garantizar la participación de los afiliados y padres de familia de sus unidades educativas.
7. Ratificar la exigencia de la renuncia del señor Juan Benito Sacari Bejarano, a su cargo de Director Departamental de Educación de Chuquisaca, por atacar frontalmente a nuestro sector, por llamarnos "El enemigo" y porque viene mintiendo constantemente a la población indicando que esta gestión se cubrió el 100% del crecimiento vegetativo, cuando esto es totalmente falso. Además, por la dura represión que instruyó contra de nuestra movilización el lunes 10 de abril del presente año.

Sucre 12 de abril de 2023.

**POR LA FEDERACIÓN DE TRABAJADORES DE EDUCACIÓN URBANA DE CHUQUISACA**

*Todo con las bases, nada sin ellas.*



**RESOLUCIONES DE LA ASAMBLEA GENERAL DEL MAGISTERIO URBANO**

La Asamblea General de la Federación de Trabajadores de Educación Urbana de Chuquisaca (F.T.E.U.CH.), realizada el miércoles 19 de abril del año en curso, en la sede de la Federación, después de recibir informes de los miembros del directorio y analizar la situación actual del conflicto, resuelve lo siguiente:

1. La Asamblea General de Trabajadores en Educación Urbana de Chuquisaca, agradece, valora y saluda a los colegas Amparo Indhira Aguilera Navía y Grover Oropeza, que han luchado sometidos a la medida de la huelga de hambre durante 18 días exigiendo al gobierno indolente presupuesto para educación y rechazando la nueva malla curricular.
2. Brindamos todo el apoyo moral y material al compañero Roger Gareca, que es víctima de persecución política y judicial por parte del gobierno, que utilizando elementos de inteligencia vestidos de civil raptaron y secuestraron a nuestro compañero en la ciudad de La Paz y le acusan de manera injustificada de un delito que no ha cometido.
3. Repudiar la actitud fascista del gobierno del MAS, que acostumbrado a perseguir dirigentes revolucionarios ahora se da a la tarea de perseguir a nuestro dirigente Efraín Villalpando Puita, que hoy es víctima de una persecución política y judicial y que quieren inculparle de algún delito que no ha cometido, por lo que le respaldamos y brindamos todo nuestro apoyo moral y material.
4. Reprochar y condenar la actitud del prorrogado dirigente masista Juan Carlos Huarachi que ha convertido al sindicalismo boliviano y a la Central Obrera Boliviana en casa de campaña y agencia de empleo de los masistas y que hoy se da a la tarea de atacar a los grandes dirigentes históricos del magisterio urbano como el profesor José Luis Álvarez. Ratificamos nuestro apoyo moral y material al compañero José Luis Álvarez que ha luchado en los diferentes gobiernos para garantizar la educación fiscal, única y gratuita.
5. Radicalizar las medidas de presión y garantizar la 4ta. delegación y para ello cada célula sindical debe enviar dos maestros y en los sindicatos de provincias mínimamente cinco maestros.
6. Cuestionar a los delegados sindicales de unidades educativas que no han conformado las tres delegaciones de marchistas. En adelante deben ser más firmes en su participación y deben garantizar tres compañeros para integrar la 4ta. delegación.
7. Repudiar la actitud de amedrentamiento y persecución que han desatado las autoridades departamentales de educación, que persiguen sañudamente a los colegas Delegados Sindicales, delegados de base y Secretarios Generales de provincias que han participado en las diferentes delegaciones que viajaron a La Paz. Por ello, declaramos enemigos del magisterio urbano al señor Juan Benito Sacari Bejarano, al señor Félix Salinas Barañado, a algunos Directores Distritales de provincias y a todos sus esbirros que trabajan en la Dirección Departamental.  
Ratificamos la renuncia del Director Departamental de Educación, del Director Distrital de Educación de Sucre y de sus técnicos.
8. Pedimos a los Delegados Sindicales informar al Directorio de la Federación y al Consejo Departamental de Disciplina Sindical acerca del accionar de los Directores de unidades educativas y maestros rompehuelgas que no respaldan la lucha del magisterio.
9. Reiterar que el gobierno del MAS es la nueva derecha que entrega los recursos naturales a las transnacionales igual que la vieja derecha; y también permite que los falsos cooperativistas exploten el oro sin control del Estado para venderlos a las transnacionales. Le decimos al gobierno que sí existe dinero en Bolivia, sin embargo, para que gocemos de esos recursos se debe nacionalizar la minería y los hidrocarburos para destinar sus ganancias a educación, salud y generar fuentes de trabajo.
10. Los delegados sindicales de las unidades educativas no deben dar el aval sindical a los compañeros (directores de unidades educativas y colegas de base) que hayan sido inorgánicos en esta movilización y conminan al Directorio de la Federación no dar ningún aval sindical sin la firma del delegado sindical.

Sucre, 20 de abril de 2023.

**POR LA FEDERACIÓN DE TRABAJADORES DE EDUCACIÓN URBANA DE CHUQUISACA**

# **U Abierta**

**URUS - URDA****5ª época, número 991****26 de abril 2023**

URUS – UMSA

## **EL MOVIMIENTO UNIVERSITARIO EMPIEZA A DESPERTAR**

El control de los espacios del cogobierno que corresponden a los estudiantes por parte de las camarillas docentes, se ha convertido en el modus operandi de autoridades universitarias rosqueras que creen que la U es su hacienda.

En la UPEA, recientemente se denunció y se realizó una huelga de hambre por parte de los estudiantes de base de la Carrera de Ingeniería de Gas y Petroquímica, porque el rector, en complicidad con la FUL, nombraban a dedo a representantes estudiantiles; de la misma manera en la carrera de Derecho de UMSFX (Chquisaca) los estudiantes de base, a la cabeza del URUS, vienen librando una dura batalla contra el decano camarillero. Ahora también se está viviendo está arremetida contra los derechos estudiantiles en la Carrera de Economía de la UMSA, dónde se denuncia la imposición de un Centro de Estudiantes por parte del Decano interino.

Estamos seguros que todo esto ocurre en la mayoría, si no en todas las facultades y carreras del sistema universitario, porque los estudiantes han retrocedido en su nivel de organización y politización. Lamentablemente, han sido ganados o por la politiquería de las camarillas o por la indiferencia y el apoliticismo que se presenta como "academicismo", ambos expresión de la mediocridad y la chatura de la burguesía, tanto la neoliberal cómo la azul disfrazada de indigenista, de la cual las camarillas docentes son su expresión al interior de la Universidad y que no pueden responder a los grandes problemas del desarrollo tecnológico e industrial de nuestro país; además de que no tienen opinión ni posición sobre los problemas sociales, políticos o económicos, que vive nuestro pueblo. Una universidad de espaldas a la realidad nacional, una universidad que vive en las nubes dominada por estas camarillas docentes mediocres y corruptas que han creado y convivido con dirigentes corruptos de la talla de Max Mendoza y Álvaro Quelali y sus otros clones de todo el sistema universitario.

Estás esporádicas rebeliones, de algunos estudiantes, contra las camarillas y su intención de imponer Centros de Estudiantes sumisos, muestra que no todo está perdido, pero que falta camino por recorrer.

Los universitarios deben retomar las banderas de la reconquista de la Autonomía y el Cogobierno Pleno (Poder Estudiantil) a través de una nueva Revolución Universitaria, que se plantee cómo objetivo una universidad que aporte al conocimiento y desarrolle ciencia y cultura, al servicio de la lucha de los explotados, por una nueva sociedad, por un gobierno de obreros, campesinos y clases medias empobrecidas.

**¡¡ VIVA EL COGOBIERNO PLENO EJERCIDO POR LAS BASES!!**

**¡¡ MUERA LAS CAMARILLAS CORRUPTAS ANTIESTUDIANTILES!!**



**Partido Obrero Revolucionario**

**POR UN PRIMERO DE MAYO DONDE LA CLASE OBRERA SE REENCUENTRE CON SU IDEOLOGÍA, HISTORIA Y TRADICIÓN REVOLUCIONARIA**

**VIVA LA INDEPENDENCIA POLÍTICA SINDICAL DE LOS TRABAJADORES**

**POR PAN, TRABAJO, SALUD, EDUCACIÓN**

**CON EL P.O.R HASTA EL SOCIALISMO**

**LUNES 1º DE MAYO 2023 CONCENTRACIÓN CENTRAL LA PAZ**

**Horas 8:30**

**Genaro Sanjinés esq. Ingavi**

**POR UN PRIMERO DE MAYO DONDE LA CLASE OBRERA SE REENCUENTRE CON SU IDEOLOGIA, HISTORIA Y TRADICIÓN REVOLUCIONARIA**

En este primero de mayo el actual gobierno, al igual que sus predecesores (Goni, Mesa, Evo, Añez), que representan los intereses de la clase dominante y del imperialismo, entregan todos nuestros recursos naturales (oro, gas, zinc, plata, litio, etc.) a empresas transnacionales, que con su política rentista y vendepatria, continúan la historia centenaria de extractivismo crónico y saqueo de Bolivia. Así también descargan todo el peso de la crisis sobre las espaldas del pueblo hambriento, imponiendo sueldos y salarios miserables, despidos masivos y destruyendo las conquistas económicas y sociales.

El homenaje a los mártires de Chicago y a los cientos de mártires del proletariado boliviano, debe consistir en la promesa firme de defender los principios de la INDEPENDENCIA POLÍTICA DE CLASE y del SINDICALISMO REVOLUCIONARIO de las organizaciones obreras y de buscar la unidad granítica de la clase obrera con la mayoría oprimida de este país bajo la bandera de la Tesis de Pulacayo (1946) y la Tesis Socialista de la COB (1970) por la perspectiva de construir una sociedad sin oprimidos.

Ven a marchar junto al  
**PARTIDO OBRERO REVOLUCIONARIO**  
Lunes 1º de mayo  
Concentración en La Paz  
Horas: 8:30 am.  
Genaro Sanjinés esq. Ingavi

En una nueva jornada de protesta condenar a los sepultureros de la gloriosa Central Obrera Boliviana por haberla convertido en instrumento servil de los gobiernos de turno, particularmente de la impostura de los falsos socialistas masistas.

FRENTE A UN SISTEMA CAPITALISTA QUE SE DERRUMBA ANTE NUESTROS OJOS, ARRASTRANDO A LA HUMANIDAD AL SUFRIMIENTO Y A LA BARBARIE MISMA; ES HORA QUE EL PROLETARIADO (CLASE REVOLUCIONARIA POR EXCELENCIA) CONDUZCA LA LUCHA DE LOS POBRES Y EXPLOTADOS DE TODOS LOS PAÍSES HACIA LA DESTRUCCIÓN DE LA GRAN PROPIEDAD PRIVADA TRANSNACIONAL Y DEL IMPERIO DEL CAPITAL FINANCIERO. AHORA MÁS QUE NUNCA QUEDA DEMOSTRADO QUE ES EL SOCIALISMO Y EL COMUNISMO, LA UNICA SOCIEDAD QUE OFRECERÁ GENEROSAMENTE A LA HUMANIDAD, BIENESTAR ECONÓMICO SOCIAL Y CONVIVENCIA ARMÓNICA CON LA NATURALEZA.